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第三十六届会议 

议程项目109

联合国养他 金制度 

行政和顾算问题咨询委员f 的_^告 

1 . 行政和预算问题咨询委员会审议了联合国工作人员养恤金联合委员会提交 

大会第三十六届会议的报告。 1 咨询委员会还收到了秘书长关于联合国合办工作 

人员养恤基金投资情况的报告（V^C • 6//1 2 ) 和国际公务员制度委员会的报告其

中第21至36段讨论养恤金领取人的特别指数问题。 2 咨询委员会在审议这个问题 

时，又男从基金秘书处收到其他资料，并从秘书长代表收到关于基金投资情况的资 

料。 ^

2 . 咨询委员会注意到联合委员会报告中有关基金投资情况的第45至54槐和秘 

书长关于同一问题的报告（A/G .5/36/a2)。 各询委员会回顾它在提交大会第三 

十二届会议的报告U / 3 2 /3 1 9 )第 1 9 段中，曾经就基金的投资情况说明如下：

" 咨询委员会回顾它在提交大会第三十届会议的报告中曾说过它‘深信秘 

书长的投资选择仍会完全根据某一投资的可靠性，以及完全由于相信这些市场 

可能为基金提供最佳的投资机会才把基金资产投放在各个别国家，（4/1 03 35 ).

…各询委员会在联合委员会的报告，第 4 1 段中注意到联合委员会的说明，

就是它认为安全、利润、流动性和可克换性这四项准则在发达国家和发展中国 

家投资都可以适用，并认为如果两方面都能够符合这些准则，应优先在发展中 

国家投资。 "

《大会正式记录，第三十六届会议，补编第9 号 》 ， 

《同上，补 编 第 30号 》（A/36/3Ü)。

《同上，第三十二届会议，补编第9 号 》（4/32/9),
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3 . 联合委贤会在其报告^的敏7至641^解寸论如何根据养他金调整制度来决定养 

恤金领取人的居留地。 咨询委员舍注意到联合委员会报告第5 9 段中关于居留地 

的定义，以及第6 0 至 6 4 段中关于居留地证明的决定。 咨询委员会深信，联合 

委员会在应用新的定义和按照核查居留地 i正明的程序办事时，会考虑到大会第35/ 

215 B号决议所表示的关切，

4 , 大会第35/215 B号决议，还请联合委员会研究养恤金领取人也可同时 

根振联合国特别服务契约或合同，从联合国或专门机构领取酬金的办法。 各询委 

员会从该报舌第57至64段注露到，联合委员会已决定继续研究这种办法。 各询委员 

会深信 , 联合委员会的提议一定会解决大会所关切的问题。

5。 关于该报告^ 6  7至69段咨询委员会注意到联合委员会确定无需对《基金条 

例 》中关于接纳国际性政府间組织为基金成员的第3 条(b)款，作出任何更动。 联 

合委贞会认力，第 3 条(e)款的规定足以保证会对申请加入基金的组织进行审查。这 

方面，各询委员会还注意到：联合委员会已经把欧洲和地中海植物保护组织要求加 

入成力成员的申请书，推返审议。

6 . 各询委员会在以下各节中就下列议题, 提出意见和建议：

( a ) 养恤金领取人的特别指数（第 7 至 1 0 段 ）；

. m  1 9  8 9 年 1 2 月 3 1 日基金的精算佑值（第 1 1 至 2 5 段 ）；

( C )基金财务报表和审计委员会的报告（第 2 6 至 3 1 段 ）；

( d ) 管理養用（第 3 2 至 3 8 段 ）；

( e ) 对基金丧立初期退休和其他年老的养 'Ml金领取人的补助措施（第 3 9 至 43 

段 ）；

( f ) 紧急基金（第 4 4 至 4 5 段 ） 。

《同上，第三十六届会议，补编第9 号 》（A/36/g)。
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( a ) 养恤金领取人的特别指数

7. 1 9 8 0 年 1 2 月 1 7 日大会第35/447号决定：请国际公务员制度委员

会与联合国工作人员养恤金联合委员会合作，考虑到缴纳各国税捐的影明，优先为 

养恤金顿取人制订一♦ 特别指数，并就此旧题向大会第三十六届会议提出报告。 

a 联合委员会报告4第 1 6至 3 3 段，搞要叙述它对这小问题的讨论经过情

形。

9 . 公务员制度委员会在其报告，的第3 5 ^中 指 这 个 间 题 非 常 复 杂 而 且 ^  

有高度技术性，所以必须进一步审议和协商，并且指出将向大会第三十七届会文换 

出具体建议， 在第3 6 段中，公务员制度安员会又指出，它同意委员会提送给大 

会的各项建议的生效日期为1 9 8 3 年 1月 1 日， 计算生活费用差异数的那些国 

家的所有退休人员，不论何时退休，其养他金一律按照上述建议重新计算《

10. 咨询委员会承认，制定养恤金领取人特别指数的工作并不容易， 同时,

咨询委员会回顾大会第3 5 / 4 4 7号决定曾请高度优先处理这个问题， 因此，咨 

询委员会注意到将会向大会第三十七届会议提出具体建议。

(b) 1 9 8 0 年 1 2 月 3 1 日基金的精算依值

1 1 . 各询委员会在审议这个问题时，以精算顾问提供的其他资料补充联合委员 

会报告第3 4 至 4 4 段内所载的资料，

12。 各询委员会13顾 1 9 7 8 年 1 2 月 3 1 日基金的佑值显示，精算亏振 S 

12, 170万 （A/34X721,第 7 6 段 ），占将来薪金额的0 。37 % , 为了便于佑 

价，假定薪金增加率为常数％ 加上每年3 。5 %的通货腺服率，并假定年利率为

， 《同上, 补编第3 0 号 》（A/36/30)。

6 薪金增加率常援主要反映升级和职等内按级加薪数。 因此，年龄越轻，常数 

越高，然后随年龄增加依次递减。 1 9 8 0 年 1 2月 3 1 日精其佑值中假定的 

最高常数， 2 0 岁始专业人员为6 , 9%, 2 0 岁的一般事务人员为3 .9 % 。
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7 , 5 % , 每年的养恤金增加率为â %。这种基准（叫 做 3 . 5/7 . 5/3假定基准）， 

意★ 着实际收益率比价格上液超出 5 %, 此外，还假定今后2 0孝内参与人人 

数每年将按1 % 比率增加，此后难持不变。

13. 1 9 8 0 年 1 2 月 3 1 日最近一次的括价显示，这两年期间精算亏损已经 

上增。 根据 3 .5 / 7 . 5 / 3假定基准计算的结果显示，如果一次总付，精算短结⑧ 

72, 210万，也即占将来薪金额的 1 .5 4 % 。 委员会注意到最近佑值的一个假 

定是，今后 2 0年内参与人人数每年将按2 %的化率增加。 咨询委员会在答复询 

问时获悉，根据经验，，一般认为2 % 的比率较 i  9 7 8 年佑值所用的1 % 的比率更 

切舍实际。

1 4 . 联合委员会在其报告7的第3 7 段中指出，应联合委员会之请，另外使用较 

高的通货膊服率和较低的投资实际收益率（实际牧益率4 %、 3 . 5 %和 3 % ) , 编 

制了三种倍值。 这些佑值的亏损，必然超过使用3 . 5 /7 .5 X 3假定基准编制的 

係值的亏损。

15. 1 9 7 8年 1 2 月 3 1 日至1 9 8 0年 1 2 月 â 1 日之间精算情况之所以

恶化，主要由于薪金和养他金上增比率较1 9 7 B 年佑价所假定的比率为快；有利 

的投资经验并没有完全抵销这种变动的影响。

1 6 . 各询委员会在其提交大会第三十四届会议的报告（A/34/721,第 7 2 段 ） 

中指出，精算赛用办法必须® 计未来预期的缴敦和养他金付款，按假定基准算至係 

值日期， 佑值资产负债表姑计资产总额（包括未来的缴款）同负债总额（包括 

尚未计入的养他金，也就是现在或未来的参与人尚未" 领取 " 的养恤金）相抵后的 

盈亏数额。

17 . 按照精算顾问，精算短她或亏损的实际意义是，如果将来的发展与精算所 

假设的方式完全相同，则今后当基金承付敦项到期时，缴敦一定不够支付。

《大会正式ié录，第三十六届会议，补编奪9 号 》（A/36/9)。
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l a 目前养恤基金的缴敦率占参与人应计养恤金薪金总额的2:1 % , 其中各组 

织的缴敦占1 4 % , 参与人的缴敦占7 % ; 由于基金行政费率规定:的限度为0, 14%, 

所以目前的缴敦率为20, 86% 。 精算顾问通知咨询委员会，目前的缴敦率是不足 

的。除非采取其他纠正行动，则缴敦率必须增加1，54 % , 即增至22 .54%  , 以 

恢复 3 . 5/7, 5/̂ 3的佑值基准的精算平衡。按照联合委员会的报告第3 8 段，如果 

投资的实际收益率低于4 • 5 % ,则缴款率必须还要提高。

1 9 . 精算顾问和养恤基金秘书处告诉咨询委员会, 1 9 8 0 年 1 2 月 3 1 日的 

佑价虽然显示精算亏损情况日益严重，但不能就说基金的危机已追在眉捷。按照不 

同假定所得的几种3 0 年的预测结果显示，今后 2 5 至 3 0 年内，基金仍将不断增 

加，但随后将开始下降，而且可能迅速下降。这是为什么目前情况;不能认为满意的 

原因.

2 0 . 令人忧虑的一个原因是养恤金委员会报告第4 0 段中所说I , 到 1980年12 

月 3 1 日力止的佑值并没有反映出大会第三十五届会议核定的修改养恤金调鉴制度 

.所产生的影响。这些调整的精算费用倍计约未来薪金的0. 5 % 。 咨询委员会在其 

有关的报告中指出，据精算顾问的佑计，此种调鉴就一次总付的数额说，在长期间 

内养他基金的精算负债将增加到大约部1.60亿 （A / 3 5 / 7 2 0 ,第 2 6 段 ）。

2 1 . 据咨询委员会的看法，令人忧虑的另一个方面是养恤基金按实际价值计算 

的利润率。 秘书长在其关于联合国合办工作人员养恤基金的投资情况所提报告中 

说 ，到 1981年 3 月 3 1 日为止的过去2 1年，利润的平均复合率为每年6. 35 % .

(A/C . 5/^36/12 ,第 2 4 段 ）。 秘书长的代表告诉咨询委员会说，实际价值利 

润 率 （即减去通货膨胀因素后的利润）每年不到2 % 。 精算顾问i告诉咨询委员会 

说，按照 6. 5/9/6假定基准佑值的结系 ( 相当于实际价值利润率3 % )显示出来 

的不平衡，需要把缴敦率从2 1 %增加到超过27. 8 %才能恢复精算的平街。如果 

将来实.际价值利润率与过去二十年的幅度相同，那末甚至需要增加更大的数额才能 

恢复精算的平衡。
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2 Z 正如联合委员会在其振告7的第4 3 段中所说，精算师委员会审查了佑值结 

果后认为必须强调指出，养恤基金的财政状况存在着严直问题， 现在非有所行动 

不可。 联合委-员会在第4 4 段中说，它决定应由常务委员会对一切可能采取的措 

施和采行时间进行全面分析，以使联合委员会下届会议能够向大会提出具体建议。

2 3 . 虽然增加缴款率或是援用养恤基金条例第2 7 条会恢复基金的精算平衡， 

但是咨询委员会相信联合委员会将集中注意替代的解决办法。 糖咨询委员会的了 

# . 精算师委员会和养恤金联合委员会在初步讨论这小问题时曾考虑到几种可供选 

择的办法。 这些选择办法包括：审查目前当秦与人未满五年应计养恤金的服务而 

退出时便将其所缴款项的半数退还各该组织的愤常办法；把计算一部分定期养恤金 

的一次总付款域的折算办法所采用的利率提高（从而减少一次总付的数额);以及减少 

将来的累积率 ( 目前是每服务年的应计养恤金的2 % ) 近几年 来 , 新泰与人的 

加入年龄遂渐提高；如能颠倒这种趋向并由各组织更强调征聘年纪较轻的工作人员 

也对基金有帮助。 .

2 4 . 咨询委员会也，告 , 可以大大改进养恤基金精算状况的一种方法是提高〈(X  

作人员条例》中所规定的退休年龄。 据咨询委员会的了解，粮农组织的退休年龄 

是 6 2 , 如果^ 有参加组织都采用粮农组织的办法，那末精算的不平衡将可减少3 

亿多美元。

25. 从咨询委员会收到关于养恤基金精算情况的资料中得出的结论是应该早一 

点采取适当行动。因此咨询委员会相信联合委员会将向大会第三十七届会议就具体 

补救办法提出建议。

(e) 养 1 Ü 金的财务我表斤W 委员会的报告

2 6 . 养他金联合委员会在其所提报告第5 5 和 5 6 段中核可附件一中所载的养 

恤基金财务报表，并注意到在其报告附件四所载的审计委员会报告。
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2 7 . 审计委员会在其报告®的第7 至 1 1段中谈到联合国和养恤基金的其他成 

员组织延期支付缴款的情事。审计委员会在其报告第1 1段中说，毫无疑问，讨论 

了各种因素的最后结果乃是养恤基金损失了一些利息•

28. ^ 书长的代表答复各方质询时告诉咨询委员会说，联合 i i 已尽一切努力， 

按要求在每月1 0 日以前支付缴敦。 偶而发生的迟交情事完全是由于现金流通上 

的困难，而这又是由于会员国迟交其分摊会费所造成的。

2 9 . .秘书长的代表又告诉咨询委员会，由于联合国迟交敦项造成基金在1979年 

和去年损失利息已由审计委员会报告第1 0 段所指的抵销敦项而完全得到补偿。这 

些抵销敦项是与下列事项有关的：（a ) 养恤金联合委员会在1 9 7 5 年审计委员会 

提出其意见后作出一项决定，在适当情形下推迟退回各成员组织按照《养恤基金条 

例 》第 2 6条对于就职不满五年的工作人员离职后应得的敦项 ; (b) 基金胜迟偿还 

联合国付给基金工作人员的薪金；( C )联合国存放基金的一笔$130, 0 0 0 敦项所 

生的利患。 不过，在 1 9 8 0 年，有关的抵销数额未能完全补偿由于联合国返付 

缴敦而使养他基金损失的利息。

3 0 . 秘书长的代表答复进一步的质询时告诉咨询委员会，审计秉员会在其报告 

第 1 0 段所指的那笔联合国的无息存敦可追溯至1 9 6 0 年，当时b 存敦数额为 

游108, 000。 此数在1 9 6 2 年时才增至翁130, 000。 审计委p 会在其报告第 

1 1段中建议，及早审议是否可能将代联合国保管的这笔敦项的数^ 增加，使该笔 

敦项能赚取足够的利息以充分你补基金在利息牧入方面遭受的任何摘失。 按照咨 

询委员会的意见，这个问题必须同联合国及养恤基金的其他成员组织由于会员国迟 

交分摊会赛所经骑的现金流通困难一起加以研究。

《同上》，附件四。
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3 1 . 关于审计委员会在所提报告第12至1 5 段中发表的意见，咨询委员会注意 

到养恤金委员会报告的第5 6 段说，将要制定试行性质的程序，以确保能及时向审 

计委员会提送年度报表：o
♦

( d ) 管理★用
■ . I 'I  ....................... —

3 2 . 养触金联合委员会在所提报告9 的第7 9 至 8 6 . :段中提出1 9 8 2 年： 

管理费的慨算总额是5 , 456, 900美元，其中 2 ,2 1 0 ,9 0 0 美元是行政费用， 

3 ,2 4 6 ,0 0 0 j|元是投资赛用。 联合委员会的报告附件三，表一中按支出用途列 

出了各项细目r 正如联合委员会 .在 其 报 告 第 .7 8 段中所说，已对图表材料加以 

改善，使 能 看 出 建 议 的 资 源 增 长 响 。 客询委员会很高兴地看到这 

种编制有了改善的方式。

3 3 . 所提 1982年行政费用慨算除了精算顾问赛用减少6 5 ,0 0 0美元外， 其 

余都与1981年核拨经费的资源数额相同(见联合委员会报告第79—8 3段加附件三， 

表 1 )。 这笔减少数额是由于1982年养恤基金不要进行精算佑值工作。

34. 1982年投资赛用概算（3 ,2 4 6 , 000美 元 ）表明资源的增长是319,300 

美元 （按 1981年赛率计算），即 11. 196。 大部分的增加数 ( 3 0 0 , 0 0 0美 元 ） 

是咨询费和保管费。 正如联合委员会在所提报告的第8 5 段中指出，这些费用都 

是依照合同规定按投资本身的市场价值计算的。

3 5 . 其余的实际价值增加数（2 0 ,0 0 0美 元 ）是投资委员会会议增加的赛用。

该委员会计划在1982年举行四次会议，而 1981年只有三次。 咨询委员会据告， 

1981年以前 j 投资委员会的惯例是每年举行四次会议。

《同上，补编第9 等》 ( A /3 6 /9 )。
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3 6 . 从联合委员-会的报告9附件三，表 2 中可以看出，员额表没有提议任何 

改幼，现在共有8 8个员额，其中专业职类以上人员有3 0 ♦ 员额。

3 7 , 联合委员会在其报告的第 8 7 和 8 8 段和附件三 ;^表 3 中Ï古计1 9 8 1 

年所需行政支出为4, 870, 20族 元 0 比核定的经赛4, 723, 20後元增加 147,000 

美元，这是由于咨询费和保管费所需增加的敦项和养恤基金全部投资的市场价值增 

高的原因（参看上文第3 4 段 ）。

38 . 咨询委员会建议大会核定1 9 8 2 年的管理赛净额为5* 456. 90族元和  

1 9 8 1年追加慨算净额147, 000美元，都 直 接 从 基 金 内 支 化 i

' ( e u对基金设立切期退休和其他年老的养恤金领取人的补助措族

3 9 . 为了接受大会在第35/215 •决议第七节中提出的# 求，养恤ÿ 联合 

委员会在其—é T ï 第 7 3 段中提出了它认为可以在养恤基金内动用资源的建议，

这些建议的执行将可改善在基拿设立切期退休的养恤金领取人的处境，因为他们的 

养他金 , 虽然后来历经调整，仍然不够，同时这些建议也可以援助那些因年老而需 

要补助金的养恤金领取人）

4 0 . 基于联合委员会所提报告，第 7 1 至 7 3段中提出的理由，联合委员会决定 

建议通过下列调盤办法：

( a ) 凡在 1 9 8 2 年 1月 1 日年龄到达或超过7 5 岁，而就该目计算的年度退 

休金数额不及？ 一 1职等， 1毅工作人员基薪净额5 0 % 的养恤金领取人应从该日 

起每年领取十三个月的养恤金0

C b )凡在 1 9 6 1年以前开始领取退休金或残废;串贴而在1 9 8 2 年 1月 1 日 

领取的数额不到4, 0 0 0 美元的养恤金领取人，尽管他们的养恤金是根据不到1 5 

年的缴款服务期间计算的，应有权领取自1 9 8 1年 1月 1 日起施行作为养恤金调 

整制度一部分的小额养恤金特别调整数C

4 1 . 联合委员会在第7 4 段中说，据精算顾问佑计，由于年老和牵涉人数很少,
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因此实施建议的^ 项措施每年所赛无几—— 大慨是200, 0 0 0美元左右—— 而且对 

养恤金的精算平衡不会有多大，响。

4 2 。咨 询 委 员 会 经 询 问 后 得 知 ，鉴于所牵涉的费用以及养恤金的精算 

情况，联 合 委 员 会 觉 得 不 为 宽 大 的 措 i i 例如把上文第4 G (a)段说明的年 

龄从7 6 降到7 0。

43。 各询要员会不反对联合委员会在其报告 ’ 第 7 3 (al和0>)段中作出的建议。 

不过，由于拟议的措施可能成为养他金调整制度的一部分，因此咨询委员会觉得不 

应由紧急基金提供经賽。

( f) 紧急基金

4 4。联 合 委 员 会 在 第 8 9 至 9 5一 换 中 就 1 9 7 3年为改善养恤金领取 

人困难境遇而设立紧急基金作业情况提出了报告》咨询委员会从第9 1和 9 2 两段 

中注意到向紧基金申请的人数越来越多， 1 9 8 0 年支付的款项几乎占了从1975 

年至 1 9 8 1年 5 月这段期间支付款项总数的3 0 % o 联合委员会预料这种趋向会 

继续下去。

4 5 。 联合奏员会在第9 4 和 9 5 两段中建议继续给它在1 9 8 2 年向紧急基金 

提供追加自愿祸款的权力，并按目前数额把年度限额定为100, 0 0 0美元，如果上 

文第 3 9 至 4 2 段所指的补助金要从紧急基金支付，那末年度限额就定为300,000 

美元。咨询委员会依照它在上文第4 3 段的意见，建 议 1 9 8 2 年的年度限额定为 

300,000 美 Æo

结论

4 6。鉴于本报告中提出的意见和建议，咨询委员会建议大会通过联合委员会在 

其报告附件九内提出的决议草案。 — ■ ■


